

Hoy, en la Comisión de Agricultura, Pesca y Alimentación del Congreso de los Diputados

Luis Planas: El Ministerio refuerza la labor de las autonomías en la lucha contra el fuego y les apoya en la restauración forestal tras un gran incendio

- El Gobierno de España destina 4 millones de euros para iniciar la restauración forestal en 9 de los grandes incendios forestales (GIF) ocurridos en España en lo que va de año (hasta el 1 de septiembre)
- Destaca que un bosque gestionado y ordenado tiene menos riesgos de sufrir incendios y apuesta por aumentar las dotaciones dedicadas a la política forestal en la próxima PAC post 2020
- Pone en valor el sacrificio, dedicación y vocación de las mujeres y hombres dedicados a proteger y conservar los bosques

12 de septiembre de 2019. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación en funciones, Luis Planas, ha comparecido hoy en la Comisión de Agricultura, Pesca y Alimentación del Congreso de los Diputados para informar sobre la situación provisional de la actual campaña de Prevención y Lucha contra Incendios Forestales 2019.

En su comparecencia, el ministro ha resaltado la plena disposición de los medios de la Administración General del Estado para reforzar y apoyar a las comunidades autónomas tanto en las tareas de prevención como en extinción.

Planas ha recordado que 2018 terminó con el registro más bajo de superficie afectada desde que se comenzara a recoger información en 1968, debido a unas extraordinarias condiciones climáticas. Sin embargo, el clima ha contribuido a que 2019 haya sido especialmente virulento aunque, a día de hoy, los datos de superficie afectada sitúan a España en la media de la última década.

correo electrónico
gprensa@mapama.es





Hasta el 1 de septiembre, el número de siniestros (9.115) ha sido un 1 % superior a la media del decenio 2009-2018. Mientras, la superficie forestal afectada este año ha sido de 72.668 hectáreas, un 2 % superior a la media, y situándose la superficie arbolada en 23.609 ha, un 5 % por encima de la media. En lo que va de año, se han producido 13 grandes incendios forestales (GIF) que, con un promedio de 2.139 ha, han afectado al 38 % del total de la superficie forestal quemada.

Ha destacado que el Gobierno está actuando ya en 9 de los GIF ocurridos en España, con una inversión de más de 4 millones de euros, en el que destaca, con más de un millón de euros, el presupuesto destinado al incendio forestal de Gran Canaria.

En referencia al de Canarias, el ministro ha calificado el de Valleseco como uno de los incendios más importantes en los que ha intervenido el Ministerio y que contó con uno de los mayores dispositivos desplegados, con 11 medios aéreos del MAPA y 4 brigadas de refuerzo en incendios forestales (BRIF).

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación aporta sus medios de extinción, a demanda de las comunidades autónomas bajo criterios de cooperación absoluta y solidaridad territorial. Las competencia de gestión forestal –especialmente las de prevención y extinción de incendios forestales-corresponden a las autonomías.

Los medios del Ministerio han intervenido, hasta la citada fecha, en 393 incendios forestales en el territorio nacional, realizando 13.164 descargas y volando 3.383 horas.

Ha recalcado que España cuenta con el mejor dispositivo de lucha contra incendios forestales. Este año se ha reforzado además el apoyo internacional al poner a disposición del programa "rescEU Transition" dos aviones Canadair (anfibios) que llevan logo UE y España.

Ha reconocido la labor de todos los hombres y mujeres que luchan contra el fuego y ha mencionado, además de las BRIF, al 43 Grupo del Ejército del Aire,

correo electronico gprensa@mapama.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes





a la Unidad Militar de Emergencias, a Protección Civil y Emergencias, así como a la Guardia Civil, entre otros, que son claves en la lucha contra los incendios.

LLAMAMIENTO A LA CONCIENCIACIÓN Y A LA PREVENCIÓN

Planas ha hecho un llamamiento a extremar la precaución y ha advertido que "el riesgo está ahí". Ha incidido en la importancia de incrementar la concienciación ciudadana, ya que más del 90 % de los incendios en España tienen origen humano, ya sea por negligencia, accidente o acción criminal.

Ha puesto en valor las últimas cifras de la Fiscalía y del Seprona de la Guardia Civil, cerradas a finales del mes de agosto, que indican que ha aumentado el número de detenidos e investigados.

El ministro ha recalcado en la necesaria prevención para evitar el inicio del fuego y la importancia de los ayuntamientos que tienen que contar con un plan local contra incendios. Además, ha hecho un llamamiento a los propietarios forestales (dos terceras partes de la superficie forestal está en manos privadas) que realicen una correcta gestión.

Ha resaltado el trabajo que realiza el Ministerio en materia de planificación forestal. En la próxima convocatoria del Consejo Forestal Nacional se presentarán, para su debate, los objetivos de la futura estrategia nacional de defensa contra incendios forestales, que facilitará la coordinación y coherencia de todo el trabajo desarrollado por las administraciones públicas en materia de incendios forestales.

Planas ha incidido en que una correcta gestión forestal es fundamental para prevenir, porque un bosque gestionado y ordenado tiene menos riesgos de sufrir incendios forestales. En este sentido, el Ministerio propondrá a las comunidades autónomas que, en el marco del plan estratégico de la Política Agrícola Común (PAC) 2021-2027, estas dediquen más fondos en sus territorios a la política forestal y a la gestión y ordenación de bosques.

Por otro lado, ha valorado el esfuerzo y trabajo del personal de las BRIF y ha mencionado que, en colaboración con Hacienda, se ha logrado desbloquear el

CORREO ELECTRONICO

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes





convenio colectivo de estos trabajadores que, publicado desde junio, ya está en vigor desde el punto de vista de adecuación de categorías profesionales y salarios. Además, ha afirmado que, cuando concluya esta campaña, mantendrá conversaciones con los representantes sindicales de las BRIF para mejorar sus condiciones laborales y las de salud e higiene en el trabajo.

CORREO ELECTRONICO

www.mapa.gob.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes